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Служитель, воспитывающий учеников

Глава пятнадцатая
Божественное исцеление

Хотя тема божественного исцеления в каком-то смысле противоречива, она достаточно
полно освещена в Писании. На самом деле одна десятая часть всего, написанного в четырех
Евангелиях, говорит об исцеляющем служении Иисуса. Обетования о божественном
исцелении содержатся в Ветхом Завете, в Евангелиях и в новозаветных посланиях. Больные
люди могут найти великий источник воодушевления в местах Писания, укрепляющих веру.

Путешествуя по миру, я заметил, что в церквях, наполненных посвященными верующими
(истинными учениками), божественные исцеления происходят гораздо чаще. В
самодостаточных и теплых церквях исцеления происходят очень редко.1 И это не
удивительно. Иисус сказал, что когда верующие возложат руки на больных, те исцелятся
(см. Марк. 16:18). Если судить о церкви по знамениям, которые по словам Иисуса должны
сопровождать верующих, то напрашивается вывод, что многие церкви состоят из
неверующих:

„И сказал им: идите по всему миру и проповедуйте Евангелие всей твари. Кто будет
веровать и креститься, спасен будет; а кто не будет веровать, осужден будет.
Уверовавших же будут сопровождать сии знамения: именем Моим будут изгонять
бесов; будут говорить новыми языками; будут брать змей; и если что смертоносное
выпьют, не повредит им; возложат руки на больных, и они будут здоровы” (Марк.
16:15-18).

Служитель, воспитывающий учеников, полностью подражающий служению Христа,
использует свои дары для того, чтобы стимулировать служение исцеления среди своих
учеников. Он знает, что Божественное исцеление продвигает царство Божье, по крайней
мере, в двух направлениях. Во-первых, исцеление является прекрасной „рекламой”
благовестия, что ясно из Евангелий и Деяний даже ребенку (чего никак не могут понять
многие высокообразованные служители с научными степенями). Во-вторых, здоровые
ученики беспрепятственно служат, не тратя времени на борьбу с болезнями.

В то же время служитель, воспитывающий учеников, должен быть чутким к тем членам
в теле Христа, которые хотят исцелиться, но не могут принять исцеления. Таким людям
часто нужно спокойное и чуткое воодушевление, особенно если они воспитывались в
кругах, где к божественному исцелению относились враждебно. Служитель,
воспитывающий учеников, встает перед выбором: он может вообще перестать учить о
божественном исцелении, и тогда никто не обидится, но никто и не исцелится. Или же он
может с любовью учить об исцелении, рискуя тем, что кому-то это не понравится, но в то
же самое время поможет другим пережить исцеление. Лично я бы выбрал второй путь,
веря, что в таком случае я следую примеру Иисуса.

Исцеление на кресте

Изучение темы божественного исцеления хорошо начинать с пятьдесят третьей главы
книги пророка Исайи, которая является пророчеством о Мессии. Духом Святым Исайя
образно говорит о жертвенной смерти Иисуса и о том, что Он сделал на кресте:

                                                  
1  В некоторых церквях Северной Америки служитель очень рискует, если учит на эту тему,
так как встречает сильное сопротивление так называемых верующих. Иисус тоже
сталкивался с неверием и сопротивлением, которые мешали Его служению исцеления (см.
Марк. 6:1-6).



„Но Он взял на Себя наши немощи и понес наши болезни; а мы думали, что Он был
поражаем, наказуем и уничижен Богом. Но Он изъязвлен был за грехи наши и
мучим за беззакония наши; наказание мира нашего было на Нем, и ранами Его мы
исцелились. Все мы блуждали, как овцы, совратились каждый на свою дорогу: и
Господь возложил на Него грехи всех нас” (Ис. 53:4-6).

Под вдохновением от Духа Святого Исайя говорит, что Иисус понес наши немощи и
болезни. Еврейское слово choli, переведенное как „немощь” в Ис. 53:4, встречается также
во Втор. 7:15; 28:61; 3 Цар. 17:17; 4 Цар. 1:2; 8:8, и 2 Пар. 16:12; 21:15. Во всех этих случаях
оно переводится как болезнь или немощь.

Еврейское слово makob, переведенное как „болезнь” встречается также в Иов. 33:19, где
оно переведено как „боль”.

Учитывая это, Ис. 53:4 может быть переведено так: „Он взял на себя наши болезни и
понес наши боли”. Эти же слова продублированы в Матф. 8:17.

Вопреки этому, некоторые пытаются убедить нас, что Исайя говорил о „духовных
немощах” и „духовных болезнях”. Однако та же цитата из Евангелия от Матфея не
оставляет никаких сомнений в том, что Исайя говорит о физических немощах и болезнях.
Давайте посмотрим на контекст:

„Когда же настал вечер, к Нему привели многих бесноватых, и Он изгнал духов
словом и исцелил всех больных, да сбудется реченное через пророка Исаию,
который говорит: Он взял на Себя наши немощи и понес болезни” (Матф. 8:16-17).

Матфей четко пишет, что физические исцеления по молитве Иисуса явились
исполнением сказанного в Ис. 53:4. Без всякого сомнения, Ис. 53:4 говорит о Христе,
взявшем на Себя наши немощи и болезни.2 Так же, как Писание говорит, что Иисус понес
наши грехи (см. Исайя 53:11), оно говорит и о том, что Он понес наши немощи и болезни.
Эта новость должна радовать каждого больного человека. Через Его искупительную
жертву Иисус обеспечил спасение и исцеление.

Часто задаваемый вопрос

Но если это так, спрашивают многие, тогда почему не все исцеляются? Лучше всего
ответить на этот вопрос можно, задав другой вопрос: почему не все люди рождаются
свыше? Все не рождены свыше, потому что они либо не слышали Евангелия, либо не
уверовали в него. Итак, каждый человек должен завоевать исцеление посредством своей
собственной веры. Многие еще никогда не слышали чудесной вести о том, что Иисус понес
их болезни; другие же слышали ее, но отвергли.

Отношение Бога Отца к болезни ясно выражено в служении Его возлюбленного Сына,
который засвидетельствовал:

„Истинно, истинно говорю вам: Сын ничего не может творить Сам от Себя, если не
увидит Отца творящего: ибо, что творит Он, то и Сын творит также” (Иоан. 5:19).

В Послании к Евреям говорится, что Сын является „сиянием славы и образом ипостаси
Его (Отца)” (Евр. 1:3). Несомненно, отношение Иисуса к болезни абсолютно идентично
отношению Его Отца.

Каково же отношение Иисуса? Никому из обратившихся к Нему Он ни разу не отказал в
исцелении. Ни разу Он не сказал ни одному человеку, пришедшему за исцелением: „Нет,
воли Божьей на твое исцеление нет, поэтому тебе придется оставаться больным”. Иисус
всегда исцелял больных, приходивших к Нему, и после того, как те исцелялись, Он говорил
им, что их исцелила собственная вера. Более того, Библия говорит, что Бог никогда не

                                                  
2  Отчаянно цепляясь за свое неверие, некоторое люди пытаются убедить нас, что Иисус
полностью исполнил Ис 53:4, исцелив несколько людей в Капернауме. Но Исайя говорит,
что Иисус понес наши болезни и был изъязвлен за наши грехи и беззакония (ср. Ис. 53:4 и
5). Иисус понес болезни тех людей, чьими беззакониями был мучим. Таким образом,
Матфей говорит, что исцелениями в Капернауме Иисус только подтвердил, что Он –
Мессия, о котором написано в Ис 53, и Тот, Кто понес наши беззакония и болезни.



изменяется (см. Мал. 3:6) и что „Иисус Христос вчера и сегодня и во веки Тот же” (Евр.
13:8).

Провозглашение исцеления

К сожалению, сегодня понимание спасения сведено к прощению грехов. Но греческое
слово, часто переводимое как „спасенный” или „спасение”, подразумевает не только
прощение, но также полное освобождение и исцеление.3 Давайте посмотрим на человека,
который пережил спасение в полном смысле этого слова. Он был исцелен через свою веру в
то время, как слушал Павла, проповедующего Евангелие.

„Они … удалились в Ликаонские города Листру и Дервию и в окрестности их, и там
благовествовали. В Листре некоторый муж, не владевший ногами, сидел, будучи
хром от чрева матери своей, и никогда не ходил. Он слушал говорившего Павла,
который, взглянув на него и увидев, что он имеет веру для получения исцеления,
сказал громким голосом: тебе говорю во имя Господа Иисуса Христа: стань на ноги
твои прямо. И он тотчас вскочил и стал ходить” (Деян. 14:6-10).

Заметьте, что Павел „благовествовал”, и мужчина услышал то, что произвело веру в его
сердце для получения физического исцеления. Видимо, Павел сказал что-то об исцеляющем
служении Иисуса и о том, что Иисус исцелял каждого, кто с верой просил Его об этом.
Может быть, Павел также упомянул о пророчестве Исайи, говорящем, что Иисус понес
наши немощи и болезни. Мы не можем точно сказать, о чем там шла речь, но, поскольку
вера приходит от слышания (см. Рим. 10:17), видимо, парализованный человек услышал
что-то такое, что воспламенило в его сердце веру для получения исцеления. Что-то из
сказанного Павлом убедило его в том, что Бог не хочет, чтобы он оставался больным.

Павел сам должен был быть уверен в том, что Бог хочет исцелить его, в противном
случае, его слова никогда не убедили бы человека поверить в исцеление, и он никогда бы не
сказал больному, чтобы тот встал. Что бы произошло, если бы Павел сказал то, что сегодня
проповедуется многими проповедниками? Что, если бы он сказал: „Бог не хочет, чтобы все
исцелились”? Человек не поверил бы в исцеление. Может быть, поэтому сегодня и не
происходит много исцелений. Проповедники, призванные укреплять веру людей, разрушают
ее.

Еще раз обратите внимание, что этот человек был исцелен своей верой. Если бы он не
поверил, то остался бы парализованным, несмотря на желание Бога его исцелить. Более
того, вполне вероятно, что в тот день среди людей были и другие больные, но ничего не
написано о том, чтобы кто-нибудь еще исцелился. А если это так, то почему они не
исцелились? Они не исцелились по той же причине, почему многие сегодня не рождены
свыше – они не поверили в Евангелие, проповеданное апостолами.

Мы никогда не должны приходить к выводу, что Бог не хочет исцелить всех больных,
основываясь на том, что после молитвы за исцеление не все исцеляются. Это то же самое,
что сказать, что Бог не хочет, чтобы все родились свыше просто потому, что некоторые
люди не возрождаются свыше. Каждый человек должен лично верить, чтобы родиться
свыше, и точно такая же личная вера необходима для получения исцеления.

Другие доказательства того, что Бог хочет исцелять

Во времена Ветхого Завета физическое исцеление было частью Божьего завета с
Израилем. Через несколько дней после Исхода Бог пообещал Израилю:

„И сказал: если ты будешь слушаться гласа Господа, Бога твоего, и делать угодное
пред очами Его, и внимать заповедям Его, и соблюдать все уставы Его, то не наведу

                                                  
3  Например, Он сказал женщине, которую исцелил от кровотечения: „Дщерь! Вера твоя
спасла тебя” (Марк. 5:34). Греческое слово sozo, переведенное как „спасла”, имеет также
значение „исцелила” и встречается более восьмидесяти раз в Новом Завете. Например, то
же самое слово переведено в Еф. 2:5 как „спасены” – „благодатью вы спасены”. Таким
образом, мы видим, что физическое исцеление обозначено греческим словом, которое чаще
переводится как „спасение”.



на тебя ни одной из болезней, которые навел Я на Египет, ибо Я Господь, целитель
твой” (Исх. 15:26).

Каждый честный человек согласится, что исцеление являлось частью Божьего завета с
Израилем, в зависимости от послушания народа. (Кстати, в 1 Кор. 11:27-31 Павел дает ясно
понять, что в Новом Завете исцеление тоже зависит от послушания.)

Бог обещал израильтянам:

„Служите Господу, Богу вашему, и Он благословит хлеб твой и воду твою; и
отвращу от вас болезни. Не будет преждевременно рождающих и бесплодных в
земле твоей; число дней твоих сделаю полным” (Исх. 23:25-26).

„Благословен ты будешь больше всех народов; не будет ни бесплодного, ни
бесплодной, ни у тебя, ни в скоте твоем; и отдалит от тебя Господь всякую
немощь, и никаких лютых болезней Египетских, которые ты знаешь, не наведет на
тебя, но наведет их на всех, ненавидящих тебя” (Втор. 7:14-15).

Если физическое исцеление было частью Ветхого Завета, то как можно считать, что оно
не является частью Нового Завета, хотя Писание ясно говорит о том, что новый – лучше
старого:

„Но Сей Первосвященник получил служение тем превосходнейшее, чем лучшего Он
ходатай завета, который утвержден на лучших обетованиях” (Евр. 8:6).

Другие доказательства

В Библии много мест, безоговорочно доказывающих, что Бог хочет исцелить всех. Я
приведу три из них:

„Благослови, душа моя, Господа, и вся внутренность моя – святое имя Его.
Благослови, душа моя, Господа и не забывай всех благодеяний Его. Он прощает все
беззакония твои, исцеляет все недуги твои” (Пс. 102:1-3).

Кто из христиан захочет поспорить с утверждением Давида, говорящим, что Бог желает
простить все наши беззакония? Однако Давид также верил, что Бог хочет исцелить нас от
всех болезней.

„Сын мой! словам моим внимай, и к речам моим приклони ухо твое; да не отходят
они от глаз твоих; храни их внутри сердца твоего: потому что они жизнь для того,
кто нашел их, и здравие для всего тела его” (Притч. 4:20-22).

„Болен ли кто из вас, пусть призовет пресвитеров Церкви, и пусть помолятся над
ним, помазав его елеем во имя Господне. И молитва веры исцелит болящего, и
восставит его Господь; и если он соделал грехи, простятся ему” (Иак. 5:14-15).

Обратите внимание, что последнее обетование относится ко всем больным. Заметьте
также, что не пресвитеры и не помазание исцеляют больного, а „молитва веры”.

О чьей вере идет речь, о вере больного или пресвитера? И того, и другого. Вера больного
выражается (по крайней мере, частично) через то, что он позвал пресвитеров помолиться за
себя. Неверие больного человека может аннулировать силу молитвы пресвитера. Молитва,
о которой пишет Иаков, является хорошей иллюстрацией молитвы согласия, описанной в
Матф. 18:19. Обе стороны, участвующие в молитве, должны „согласиться”. Если один
человек верит, а другой – нет, то они не пребывают в согласии.

Мы также знаем, что в нескольких местах Писания сатана фигурирует как автор болезни
(см. Иов. 2:7; Лук. 13:16; Деян. 10:38; 1 Кор. 5:5). Поэтому можно сказать, что Бог
разрушает дела сатаны в телах Своих детей. Наш небесный Отец любит нас гораздо больше,
чем любой земной отец когда-либо любил своих детей (см. Матф. 7:11), а я еще никогда не
встречал отца, который хотел бы, чтобы его дети болели.



Каждое исцеление, по молитве Иисуса и каждое исцеление, записанное в книге Деяний
Апостолов должно воодушевлять нас на веру в то, что Бог хочет, чтобы мы были здоровы.
Иисус часто исцелял людей, которые искали только исцеления и хвалил их за веру в чудо,
которая у них была. Это доказывает, что Иисус не исцелял только каких-то
исключительных людей. Любой больной мог придти к Нему с верой и уйти исцеленным. Он
мог бы исцелить всех, но для этого требовалась вера с их стороны.

Ответы на часто звучащие возражения

Вероятно самое распространенное возражение всему вышесказанному основывается не
на Слове Божьем, но личном опыте людей. Обычно это звучит так: „Я знал одну
прекрасную христианку, которая молилась об исцелении от рака, но умерла. Это говорит о
том, что Бог не хочет исцелять всех”.

Никогда нельзя оценивать Божью волю чем-то другим, кроме Его Слова. Например, если
бы вы смогли перенестись во времена Исхода, и увидели, как израильтяне блуждают по
пустыне 40 лет, в то время как земля, в которой течет молоко и мед находится совсем рядом
за Иорданом, то решили бы, что воли Божьей на то, чтобы они вошли в обетованную
землю, нет. Но человек, изучающий Писание, знает, что это не так. Воля Божья была в том,
чтобы они туда вошли, но им помешало их собственное неверие (см. Евр. 3:19).

А как насчет всех тех, кто сегодня находится в аду? Воля Божья в отношении них
заключалась в том, чтобы они пошли на небеса, но они не выполнили условий покаяния и
веры в Иисуса Христа. Точно также мы не можем определять Божью волю относительно
исцеления, глядя на больных людей. То, что христианин молится об исцелении и не
получает его, не значит, что нет Божьей воли для исцеления всех. Если бы этот верующий
выполнил Божьи условия, то был бы исцелен, в противном случае, получается, что Бог –
лжец. Когда мы не получаем исцеления и обвиняем Бога, говоря, что Он не хочет нас
исцелить, то ничем не отличаемся от израильтян, которые умерли в пустыне, говоря, что не
было Божьей воли на то, чтобы они вошли в Обетованную Землю. Было бы лучше просто
проглотить свою гордость и признать, что причина в нас.

Как я уже сказал в предыдущей главе о вере, многие искренние христиане неправильно
заканчивали свои молитвы об исцелении фразой, разрушающей веру: „Если на то есть воля
Твоя”. Это говорит о том, что они не молятся с верой, потому что не уверены, что это
Божья воля. Когда речь заходит об исцелении, то, как мы это уже увидели, Божья воля
предельно ясна. Если вы знаете, что Бог хочет исцелить вас, то не надо добавлять к молитве
за исцеление слов типа „если на это есть воля Твоя”. Фактически это было бы равносильно
следующему высказыванию: „Господь, я знаю, что Ты пообещал исцелить меня, но вдруг
Ты солгал! Поэтому я на всякий случай прошу Тебя исцелить меня, если Твоя воля
действительно такова”.

Безусловно, Бог может вразумлять непослушных верующих, позволяя болезни удручать
их, в некоторых случаях даже допуская преждевременную смерть. Таким верующим,
естественно, для того, чтобы принять исцеление надо покаяться (см. 1 Кор. 11:27-32).
Другие люди из-за пренебрежительного отношения к своему здоровью открывают дверь
болезни. Христиане должны быть достаточно, разумными чтобы соблюдать здоровую
диету, умеренно есть, вести здоровый образ жизни и отдыхать, когда это необходимо.

Второй часто задаваемый вопрос

Часто говорят: „У Павла было жало в плоти и Бог его не исцелял”.
Это утверждение берет начало в неправильном истолковании позиции Павла, в то время

как Писание явно говорит, что его жалом был ангел сатаны:

„И чтобы я не превозносился чрезвычайностью откровений, дано мне жало в плоть,
ангел сатаны, удручать меня, чтобы я не превозносился. Трижды молил я Господа о
том, чтобы удалил его от меня. Но Господь сказал мне: „довольно для тебя
благодати Моей, ибо сила Моя совершается в немощи”. И потому я гораздо охотнее
буду хвалиться своими немощами, чтобы обитала во мне сила Христова” (2 Кор.
12:7-9).



Греческое слово „aggelos,” переведенное как „ангел” или „ангелы” – встречается в Новом
Завете более 160 раз. Жалом в плоти Павла был ангел сатаны, который удручал его, а не
немощь и не болезнь.

Обратите внимание, также, что ничего не говорится о том, чтобы Павел молился о своем
исцелении и чтобы Бог отказал ему в нем. Павел только три раза просил Бога о том, чтобы
Он убрал этого удручающего ангела, но Бог сказал, что Его благодати достаточно.

Кто же дал Павлу это жало? Одни считают, что это был сатана, поскольку речь идет об
„ангеле сатаны”. Другие считают, что это пришло от Бога с целью не дать Павлу
„превозноситься”.

Английская версия Библии „King James” предлагает немного иной перевод данной фразы.
Вместо фразы „чтобы я не превозносился” в ней говорится „чтобы я не был превознесен
выше меры”. Это очень важное отличие, потому что Бог не против того, чтобы мы были
превознесены. Он Сам обещает превознести нас, если мы смиримся. Поэтому вполне
возможно, что Бог хотел превознести Павла, а сатана сопротивлялся этому, послав к нему
удручающего ангела, производящего проблемы везде, куда бы ни пошел Павел. Но Бог
сказал, что будет использовать обстоятельства для Своей славы, потому что Его сила
больше проявляется в жизни Павла как результат его слабости.

Как бы то ни было, говорить, что Павел был болен, а Бог отказывался Его исцелять,
значит серьезно искажать то, что говорит Библия. Говоря о жале в плоти, Павел ничего не
говорит о болезни, и ничто не указывает на Божий отказ Павлу в исцелении от
предполагаемой болезни. Если честно прочитать обо всех испытаниях, через которые
прошел Павел, перечисленные во 2 Кор. 11:23-30, то не удастся найти ни одного
упоминания о болезни.

Продолжение темы

Кто-то может возразить на мою трактовку „жала” Павла: „Но ведь Павел сам пишет
галатам, что первый раз, когда он проповедовал у них, он был болен! Разве он не имел в
виду „жало в плоти?”

Вот, что пишет Павел в послании к Галатам:

„Знаете, что, хотя я в немощи плоти благовествовал вам в первый раз, но вы не
презрели искушения моего во плоти моей и не возгнушались им, а приняли меня, как
Ангела Божия, как Христа Иисуса” (Гал. 4:13-14).

Греческое слово asthenia, переводенное как немощь в Гал. 4:13, буквально означает
„слабость”. Оно может означать слабость как следствие болезни, но не обязательно только
это.

Например, Павел пишет: „Немощное Божие сильнее человеков” (1 Кор. 1:25). Слово
„немощное” – это слово asthenia. Было бы странно, если бы переводчики написали
„больное Божие сильнее человеков”. (См. также Матф. 26:41 и 1 Пет. 3:7, где слово
asthenia переведено как „немощный” и не может быть переведено как „болезнь”).

Когда Павел в первый раз пришел в Галатию, книга Деяний ничего не говорит о том, что
он был болен. Зато говорится о том, что его побили камнями и оставили, думая, что он
мертв, но он был либо воскрешен из мертвых, либо чудесным образом оживлен (см. Деян.
14:5-7, 19-20). Конечно же, тело Павла после побития камнями до смерти было в ужасном
состоянии, полно шрамов и ушибов.

Павел не был болен в Галатии и болезнь не была испытанием для слушавших его. Скорее
всего, он был болен из-за недавнего побития камнями. Вероятно, в Послании к Галатам
Павел напоминает о гонениях, которые он пережил в Галатии. Он заканчивает послание
такими словами:

„Впрочем никто не отягощай меня, ибо я ношу язвы Господа Иисуса на теле моем”
(Гал. 6:17).

Еще одно возражение: „Я страдаю для славы Божьей”

Этот аргумент происходит из истории о воскрешении Лазаря и некоторые на его
основании утверждают, что страдают для славы Божьей. Иисус сказал о Лазаре:



„Эта болезнь не к смерти, но к славе Божией, да прославится через нее Сын Божий”
(Иоан. 11:4).

Иисус не говорил, что Бог будет прославлен через болезнь Лазаря, он имел в виду, что
Бог прославится через воскрешение Лазаря из мертвых. Иными словами, результатом
болезни будет не смерть, а прославление Бога. Бог не прославляется через болезнь, он
прославляется через исцеление. (См. также Матф. 9:8; 15:31; Лук. 7:16; 13:13 и 17:15, где
исцеление приносило славу Богу.)

Павел пишет, что оставил Трофима больным в Милите

Так получилось, что эту главу я пишу, находясь в Германии. Когда на прошлой неделе я
уехал из своего родного города в Америке, я оставил там многих больных. Я оставил там
целые больницы больных людей. Но это не значит, что нет Божьей воли на их исцеление.
Просто тот факт, что Павел оставил одного больного человека в городе, который он
посетил, не значит, что Божьей воли на его исцеление не было. А что на счет множества
неспасенных людей, которых Павел оставил в том же городе? Значит ли это, что Бог не
хочет, чтобы они спаслись? Ни в коем случае.

Я – как Иов!

Слава Богу! Если вы прочитали книгу Иова до конца, то знаете, что он был исцелен.
Божьей воли не было на то, чтобы Иов оставался больным. Также Божьей воли нет и на то,
чтобы вы оставались больными. История об Иове только подтверждает, что воля Божья
всегда направлена на исцеление.

Совет Павла Тимофею относительно заболевания его желудка

Мы знаем, что Павел посоветовал Тимофею принимать немного вина по причине проблем
с желудком и частых недугов (см. 1 Тим. 5:23).

Павел советует Тимофею перестать пить воду и принимать немного вина из-за болезни
желудка. Похоже, проблема заключалась в воде. Естественно, если пить зараженную воду,
то скорее всего, как и у Тимофея, у вас появятся проблемы с желудком, если вы ничего не
предпримете.

Иисус исцелял только для того, чтобы доказать что Он – Бог

Некоторые люди говорят, что Иисус исцелял только для доказательства Своей
Божественной природы. А теперь, после того, как всем известно, что Он – Бог, Ему уже
незачем исцелять.

Это абсолютно неправильно. То, что чудеса Иисуса подтверждали Его Божественность,
верно, но в этом не заключается единственная причина, по которой Он исцелял людей во
время своего земного служения. Много раз Иисус запрещал людям, которых исцелял,
рассказывать другим о том, что с ними произошло (см. Матф. 8:4; 9:6, 30; 12:13-16; Марк.
5:43; 7:36; 8:26). Если бы Иисус исцелял только с целью доказательства Своей
Божественности, Он приказывал бы всем этим людям рассказывать, что именно Он исцелил
их.

Из каких же побуждений исцелял Иисус? Много раз Писание говорит о том, что Иисус
исцелял, будучи движим состраданием (см. Матф. 9:35-36; 14:14; 20:34; Марк. 1:41; 5:19;
Лук. 7:13). Иисус исцелял людей, потому что любил их и был исполнен жалости к ним. Так
что же, после того, как земное служение Иисуса закончилось, Он стал менее
сострадательным? Конечно же нет!

Еще возражение: „Бог хочет, чтобы я болел, потому что на то есть причины”

В свете всех рассмотренных мест Писания это невозможно. Если вы упорствуете в
непослушании, то возможна ситуация, где Бог допустит к вам болезнь для того, чтобы



привести к покаянию. Но все равно Он не хочет, чтобы вы оставались больным. Он хочет,
чтобы вы покаялись и исцелились.

А если все-таки допустить, что Бог хочет, чтобы вы болели, тогда зачем вы идете к врачу
и принимаете лекарства в надежде на исцеление? Вы что, не хотите быть в воле Божьей?

Последнее возражение: „Если мы не будем страдать от болезней, тогда как мы
умрем?”

Мы знаем, что Библия говорит о том, что наши физические тела увядают (см. 2 Кор.
4:16). Мы никак не можем предотвратить поседение волос и старение тела. Со временем
притупляется зрение и слух. Мы уже не можем двигаться так же быстро, как в молодости.
Сердце уже не такое сильное, как раньше. Постепенно мы увядаем.

Но все это не значит, что мы должны умереть от болезни. Наше тело может просто
полностью износиться, и когда это произойдет, Бог призовет нас на небо, и дух оставит его.
Многие верующие умерли так. Вы тоже можете быть в их числе.


